

# 気づき、考え、実行する さし人つつしん

唐津市立佐志小学校  
学校だよりNO.11  
令和3年7月19日  
文責：校長 松野克己

## スマホ・けいたい安全教室

7月13日(火)に6年生が「スマホ・けいたい安全教室」を行いました。KDDIから講師として大浦さんに来ていただき、ゲームやスマホの危険性について学びました。私も一緒に聞かせていただきましたが、迫力と説得力のあるお話に背筋が寒くなる思いもありました。主立った内容は次のようなことです。

- ゲームには、最初は無料だが、徐々に課金してアイテムを手に入れさせるような、やめられなくなる巧妙な仕掛けがある。その課金は親が払うことになる。
- 小学生にスマホや携帯を持たせるのは、安全や連絡のためであるから、家庭で使う必要はない。
- 平日に1時間以上ゲームをすると、その時間が長くなるほど学力が下がるというデータがある。1時間以上、ゲームをしてはいけない。
- 「歌がうまくない！」・・・この言葉は「歌が上手だ」という受け止め方もできれば「歌が下手だ」という受け止め方もできる。そのニュアンスは文字では伝わらず、このようなことで友だち関係が崩れ、いじめに発展することが多々ある。
- 見知らぬ人とのオンラインゲームやSNSによる交流は犯罪に巻き込まれる危険が極めて高い。6年生の児童は神妙な面持ちで聞いていました。児童だけでなく保護者の皆さんにも聞いていただきたい内容でした。まもなく夏休みに入ります。ゲームをする時間が極端に長くなり、ゲーム依存に陥らないよう、また、SNSによるトラブルを起こさないよう、巻き込まれないよう心から願っています。このゲームやSNSに関するトラブルは結果的には保護者の責任となりますから、ぜひ、ご家庭でルールを作り、さらにどんな使い方をしているか確認をし、健全なツールとして使っていただきたいと思います。



## 人権教室

佐志小は人権・同和教育に力を入れている学校です。その取組の一つとして以前から人権擁護委員さんをお招きして全ての学年で人権教室を開いています。



この日、講師に来ていただいたのは岩本喜代美さんと野崎榮子さんのお二人でしたが、野崎さんは以前、小学校の教師であり、私が新採から4年目の時に6年生でペアを組んでいただいた先輩です。20年はお会いしておらず、このような形で再会に驚くとともに、当時の話に花が咲きました。

7月13日(火)の4年生、5年生に続き、15日(木)は1年生が「白い魚とサメの子」というお話を使った人権教室を行いました。あらすじは、泳ぐのが苦手でも色もカラフルでなく、お話も上手ではなく、自分に自信がもてずに隠れてばかりいた白い魚が、嵐の暗闇で自分の白い色を生かして仲間の魚たちを助けるというものです。このお話を通して「人と比べることよりも自分らしさを大切にすること」「誰にでもいいところがあること」などを伝えられました。1年生には難しいところもありましたが、自分らしさや自分のよさについて考えるいい機会になったと思います。



# 2年生海遊び

7月15日(木)に2年生が佐志浜人工海浜で海遊びを楽しみました。1年生は砂浜での遊びが中心でしたが、2年生は海水浴です。私は見に行くことができませんでしたので、引率した坂口先生のレポートで紹介します。

教室からとてもうきうきした様子で玄関まで向かいました。佐志浜までは一言も「暑い」と言わずにどんどん歩いていきました。はじめに、海水浴をするときのマナーや危険について確認をさせ、さらに、離岸流についても話をしました。海水浴開始の合図とともに海に駆け込み、泳ぐ練習、水かけ合い、貝拾い、水中鬼ごっこなど、みんな笑顔でそれぞれの遊びを楽しんでいました。天気が良すぎたため30分間の活動時間しかとれなかったため、「もう帰ります!」の合図を聞くと、みんな残念そうにしていました。まだまだ遊び足りなかったようです。

この時の様子はチャンネルからつの「唐津市ニュース」で15日当日に放映されました。今週もYouTubeで配信されていますので、見逃された方はぜひこちらをご覧ください。



## 安全・健康・健全な夏休みに!

16日(金)の学級懇談会に参加していただいた皆様、暑い中ありがとうございました。

さて、明日で1学期が終わります。昨年度のような臨時休校の事態はまぬがれたものの、マスク着用や放送での集会といったコロナ対策は徹底と継続が必要でした。重ねて6月中旬からは熱中症対策も必要となりましたが、今年度は何と言ってもエアコンが使えましたので、これまでの環境とはずいぶん違い、汗をしたたらせながら授業を受けることはほとんどなかったようです。(休み時間に外から帰ってきた子は違うでしょうが・・・)

夏休みの過ごし方で私たち教員が心配するのは、

☆事故や事件に巻き込まれないこと【安全】

☆大きな病気やけがをしないこと【健康】

☆問題行動を起こさず楽しく過ごすこと【健全】の3つです。

「夏休みのやくそく」を元に全ての学級で事前指導をしています。特にご家庭でも重ねてご指導いただきたいことをいくつかあげます。しっかり守って自分も家族も友だちも気持ちのいい夏休みにして欲しいと思います。8月25日(水)には、みんな笑顔で再会しましょう。

### 【安全】

- ・自転車の安全な乗り方に気をつけ、バス通りを通ったり、車道に飛び出したりしないこと。
- ・子どもだけで魚釣りや海水浴に行かない。中学生や高校生がいても助けられない。大人の監視が必要。
- ・見知らぬ人とのSNSやゲームでの接触はしないこと。事件に巻き込まれる危険性が極めて大きい。

### 【健康】

- ・外遊びの時は帽子をかぶったり、こまめに水分補給をしたりして熱中症に気をつけること。
- ・人混みの中ではマスクをつけること。ただし息苦しいときなどは人混みを避けてマスクをはずす。

### 【健全】

- ・SNSへの悪口の書き込みなど、いじめにつながることは絶対にしないこと。
- ・社会の一員として、していいこととしてはいけないことを常に「気づき、考え」、人を困らせたり、迷惑をかけたりしないこと。